

Subscription information in Spanish, including rates for different durations and locations.

LA LUCHA

Annuncio (Advertisement) rates and contact information for the newspaper's office.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 19 de marzo de 1896

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 5.826

POLITICA EUROPEA

Con razón he dicho muchas veces que ni los pesimismo ni los entusiasmos deben continuar rigiéndose por nuestro carácter esencialmente impresionable.

No hay que abandonarse á una gran esperanza, y el Gobierno hace muy bien en seguir tomando todo género de medidas como si el conflicto estuviera inmediato.

Hoy, que podemos disponer de un poco mas tiempo, es mas urgente que nunca el proveer las contingencias del porvenir.

Se ha dado un fenómeno que empieza á demostrar que la pasión política es cada dia menos ardiente. Podrá D. Antonio Cánovas no ser popular entre los republicanos, los carlistas y los liberales; pero todos los españoles han demostrado una confianza grande en las condiciones de hombre de Estado que adornan al presidente del Consejo, é indudablemente el país, prescindiendo de las pequeneces de la política, ha hecho justicia á su cultura y á su patriotismo, como lo hace extraordinario al general Azcárraga, que tantas pruebas está dando de su competencia.

Sucede en política exterior algo de lo que sucede en la vida real: el hombre adinerado, el que después de muchas operaciones financieras y de algunos chanchullos llega á tener un gran capital, muy difícilmente anda á bofetadas. El bienestar material y el heroísmo no suelen andar juntos. Si Hernán Cortés hubiera tenido una gran renta, posiblemente no habría quemado las naves.

Algo habíamos de tener los pobres, los que precisamente por nuestra situación económica no podemos dominar á los demás países; tenemos el desprecio á la vida. Porque la vida se defiende mas ó menos según las comodidades que representata.

Y en la política exterior, como en el mundo, el hombre ó la nación que ponen la vida por delante, llevan mucho adelantado.

No faltará quien diga que esta teoría encierra una barbaridad, así como suena una barbaridad; pero los bárbaros, con serlo, acabaron con una civilización muy refinada, y no tengo noticia de que los héroes de la historia hubieran leído y meditado á Platón ni á Aristóteles, ni creo que en la vida moderna los que cultivan á Kransse y á Spencer sean afamados guerrilleros.

Y dejémonos de política extranjera. Las elecciones se avecinan, y los candidatos están que arden.

Hay quien habla de su distrito como hablaria de sus botas; quien ya se cree propietario del acta, y porque conoce á dos personas en un pueblo, sostiene que es candidato natural.

Comienzan á trabajar los comités, y á estas horas para 400 distritos hay mas de 2.000 aspiraciones. Allá ellos.

Todos los periódicos de gran circulación se ocupan de un asunto que no por estar ligado por la gastronomía y con la higiene deja de tener mucha importancia. Los médicos mas afamados de Europa, ingleses, franceses, alemanes y otros países, sostienen que el café es un veneno, que no es digestivo, y que el predominio de las enfermedades nerviosas se debe á esta bebida, que está arruinando las naturalezas. Los tomadores de café—entendiendo por tomador, no al que lo hurta, sino al que lo bebe—son, según la ciencia, unos verdaderos suicidas. La respetabilidad de las eminencias médicas que afirman esta teoría, y la de los periódicos que dan noticia del asunto, me deciden á ocuparme de él.

En todos los trabajos que con respecto á las cualidades nocivas del café se vienen publicando, se habla de un café de salud que es digestivo y nutritivo, y del que aseguran que hay fábricas en otros países; y es más, hay periódico que anatematiza á España por que no tiene fabricación de café de salud.

Confieso mi ignorancia, y aseguro que á pesar de conocer un poco la industria del país, no conozco en España ni sé que exista fabricación de esta especie.

Realmente todos hemos observado que el café ataca los nervios, que excita y que desvela; pero lo que yo ignoraba y me hace meditar, es que la ciencia haya condenado en absoluto una bebida que tantos consideraban como sana.

Verdad que el que la humanidad venga mucho tiempo sosteniendo que una cosa es buena, no es una razón para que lo sea. Hasta los sabios se han equivocado.

Aristóteles creía que la esclavitud era de derecho natural. Habrá que renunciar á tomar café, y los que teníamos este vicio, mientras en España no haya café de salud, tendremos que contentarnos con una copita de Cognac, que esé sí, ya lo tenemos en el país tan bueno ó mejor que en el extranjero.

Los asuntos de Italia continúan lo mismo; sigue la excitación en el país, y realmente la hecatombe ha sido horrorosa. Los choznos, que tampoco deben ser muy filósofos, resultan muy guerreros.

Y dejando la política á un lado, y como ahora todo el mundo habla de ciencia, allá va un parrafito de un libro que prepara cierto sabio que quiere dos distritos, y aspira á la Academia.

Fijense ustedes en el modo de señalar. «El *modus vivendi* de algunas personas clásicas y endotérmicas suele llegar á veces á igualarse á los animales campesinos de la metonimia científica y conmemorativa organización de los pájaros andadores y mamíferos volátiles, cual son la mosca, el mastodonte, el hipocampus y la ballena escualida. Pues estas personas clásicas, suelen llegar á tal punto, que de un salto se sientan en los cuernos del Vesuvio, pongo por caso, y salen frescos y rosados como esas rubecillas insostenibles y fogarítmicas que de un modo insustancial y rápido, cual peces espada, abundan en el sistema cosmográfico del pueblo circunvecino, titulado Coca, hasta que llega el día en que mueren de un reventón acaecido y tintóreo.

Por eso, ese *modus vivendi*, no es *modus vivendi* propiamente dicho, sino una especie de cataclismo antipecáltico y febrifugo, como los que pueden observarse en los siete signos del Zodíaco.»

Después de esto, cuanto dijera á ustedes sería pálido; así que, dando por terminada esta carta, queda como siempre suyo afectísimo q. b. s. m.,

García-Fernández.
Madrid 16 de marzo de 1896.

Desde Madrid

Como los estudiantes continúan en su actitud noble, pero imprudente, según se decía muy bien en la Real Orden por la que se suspendieron las clases en algunas provincias de la Península, como aun no se ha convenido la gente joven que asiste á las universidades de que su patriotismo no es bueno, y como todavía no han querido creer que á los grupos que ellos forman en la vía pública para protestar de la conducta seguida por los Estados Unidos en contra de España, se pueden unir elementos políticos, como ya ocurrió en Valencia, para convertir las manifestaciones patrióticas en alteraciones del orden público que bajo ningún concepto pueden permitir las autoridades, es muy posible que las clases no se reanuden hasta después de las vacaciones de Semana Santa.

De ser esto verdad, pueden ver los estudiantes lo que han obtenido con su manera de proceder.

Y no por eso han sido más españoles que los demás que vivimos en la Península. Pero los poco amantes del estudio huelgan durante un mes y perjudican á los que quieran aprovechar el dinero que gastan y el tiempo.

Con cursos como el de este año no se hacen buenos abogados, ni médicos, ni veterinarios, ni farmacéuticos. Antes bien, lo que se consigue es ponerse en buenas condiciones para que el número de encarcelados aumente y para agravar enfermos y para matar bestias y para vender sal de acederas en lugar de sal de higuera, por ejemplo.

Para este negocio no necesitaban muchas familias hacer grandes sacrificios para labrar como les es posible el porvenir de sus hijos. Pero como hay muchos estudiantes que antes que nada son patriotas, lo que ocurre se explica perfectamente: la patria se ha salvado y debemos todos estar contentos.

Carmón, no; porque entiendo que si esos futuros abogados, médicos, farmacéuticos y veterinarios estudiasen ahora como deben, el día de mañana podrían dar esplendor á la patria, y esplendor algo más verdadero que el que le han procurado con sus gritos y manifestaciones exageradas.

Hombres de ciencia, serían considerados en su día mejor que lo pueden ser si á consecuencia del tiempo que ahora pierden, mañana ejercen su carrera de modo distinto ó como den derecho á crear los títulos académicos que adquieren en algunos establecimientos docentes. Pero nada interesa tanto como salvar á la patria y la patria, repetimos que se ha salvado. Se ha dado no poco que hacer al gobierno; se ha alarmado á millares de familias; se ha conseguido que los yankees ahorquen y quemen el retrato de nuestro monarca, y la satisfacción de todos es inmensa. Esto no obstante, procuren reprimir su patriotismo, estudien y aprendan lo que les conviene saber para crearse una posición social en armonía con sus aspiraciones, no hagan sufrir á sus padres y no den lugar á que el gobierno, en virtud de su derecho, tenga necesidad de acudir á las medidas que ya en nuestros tiempos no debieran emplearse en un país que, como en España, tanto se pronuncia la palabra libertad. Para ser libres es preciso no dar motivo para que el gobierno tome las medidas que ha tomado. Y no se diga por esto, como se dice, que ha procedido mal. El malo no es el que castiga, sino el que dá lugar al castigo. De modo que deduzcan la consecuencia de esto los estudiantes de Madrid, Barcelona, Valencia, Granada y Cádiz.

Carmón.
16 de marzo de 1896.

REVISTA DE HIGIENE

En tésis general, las bebidas alcohólicas son altamente nocivas en la edad senil; tomándose un vino tinto poco alcoholizado y á pequeñas cantidades y solamente en las comidas debiendo el aguardiente y toda clase de licores, ser considerados por el viejo como un terrible enemigo de su salud.

La leche, este preciosísimo alimento, cuando es pura y recién ordeñada, es un elemento de excelentes resultados para no solo nutrir al anciano, sino que también para corregir las pertinaces astricciones y curar las irritaciones crónicas de la mucosa gastro-intestinal.

El uso de las bebidas alcohólicas solo conviene moderadamente á los viejos debilitados por el trabajo, por la dieta ó por las privaciones. En las enfermedades acompañadas de posturación general, con descenso súbito de calor y debilidad extremada, el alcohol puede prestar grandes servicios.

Fuera de estos casos, los más célebres médicos han declarado siempre contra los efectos perjudiciales de las bebidas espirituosas, siendo ellas la causa de una vejez prematura y de gravísimas enfermedades. Y esos peligros se centuplican, cuando los vinos y licores son encabezados con los al-

coholes amilicos.

La norma de conducta que debe seguir el anciano que aspire á la longevidad, debe ser la abstención absoluta de todo licor y de toda bebida que contenga principios que atacan el sistema nervioso, tales como la *absinthe*, que puede producir temblores y convulsiones nerviosas, y también la titulada, entre otras muchas, *crème de noyan*, que es tóxica por el aldeido benzoico que contiene.

El uso muy moderado del vino, escasamente alcoholizado, puede permitirse al viejo caduco y que hace sus digestiones perezosamente. El vino tinto es el más tónico por el tanino que contiene, siendo el *Bordeaux* de los franceses el más recomendable.

La sidra es una buena bebida muy recomendable, con moderación, á los artríticos y gotosos.

La cerveza, como llevo dicho, es también una buena bebida si es pura y no encabezada con alcohol. Agregando á la cerveza ó al vino que haya de tomarse en cada comida, medio gramo de extracto de malta, se corrigen dispepsias rebeldes.

El café y el té son más perjudiciales que beneficiosos para la salud de los viejos, no debiéndose hacer uso de ellos sino por indicación de un facultativo que esté muy penetrado de lo que acerca el primero publicó el célebre fundador de la Homeopatía, que dudo pueda escribirse nada mejor acerca de una bebida tan generalizada, como es en nuestros días el café.

El tabaco, aunque no es comida ni bebida, debo decir algo de él; es con lo que se corona toda comida, amén del abuso que se comete fumando á todas horas.

El viejo debería huir del tabaco como del ladrón; pues que él es el que puede originar la angina de pecho, los desórdenes digestivos, los vértigos, enfermedades del aparato de la visión; el tabaco precipita la vejez por la acción deprimente que su acción ejerce sobre los centros nerviosos, él es la causa de la anafrodisia prematura, él embota los sentidos, debilita la memoria y oscurece la inteligencia.

El viejo que no puede abstenerse de fumar, hágalo con moderación, no fume nunca en ayunas, busque tabaco suave y seco, y no aspire el humo, cuya acción produce en las vías respiratorias irritaciones, y en el corazón trastornos funcionales que pueden ser el origen de enfermedades difíciles de curar.

Juan S. Roig.

Conflicto con los Estados Unidos

Noticias del 18

Filibusterismo

Telegramas recibidos de Nueva York corroboran lo ya sabido de haber zarpado el vapor «Bermuda» con armas y municiones para los cubanos insurrectos.

Se asegura, además, que van á bordo del «Bermuda» varios significados filibusteros, entre ellos el titulado «general» Calixto García, Palma, etc.

En el Senado de Washington

Se han recibido por el cable noticias de la sesión del Senado de Washington, en la que el senador Morgan, «jingo», pronunció un discurso defendiendo el dictamen de la conferencia mixta sobre las resoluciones adoptadas en la Cámara.

El senador Morgan tendió principalmente á hacer valer los memoriales recibidos de los tabaqueros cubanos refugiados en el Sud de los Estados Unidos, y á desvirtuar las comunicaciones del ministro de España, Sr. Dupuy de Lôme.

Presentóse una segunda proposición por un senador de Virginia, pidiendo datos para apreciar la exacta situación de Cuba, concebida en los siguientes términos:

«El Senado acuerda que antes de proce-

deso á votar resoluciones referentes á la isla de Cuba, debe oírse el informe de la Comisión de Relaciones Exteriores, facilitando datos acerca de los extremos siguientes: por admitido que Cuba se halla en estado de guerra; en caso afirmativo, fuerzas con que cuentan los insurrectos, precisando el número de hombres y oficiales, su organización, constitución y gobierno; ciudades y pueblos que poseen, con expresión de si se hallan en el interior ó en las costas, y cuales son los efectos que se esperan del reconocimiento de la beligerancia».

El Senado, á propuesta del senador Sherman, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, suspendió luego el debate.

ITALIA

El gabinete Rudini

París 18.—El presidente del Consejo ha expuesto á la Cámara italiana la situación de los negocios del Estado y los propósitos del nuevo Gobierno.

Anuncia que se está negociando la paz con el negus Meneilik.

Dice que por las circunstancias presentes se concreta á censurar la obra del gabinete anterior cuyos resultados conviene reparar.

Por de pronto, el gobierno italiano declara renunciar á la expansión fuera de la Eritrea, y por consiguiente, á la conquista del Tigré, así como al protectorado sobre Abisinia.

Pide el presidente del Consejo con urgencia la apertura de un crédito de 140 millones de liras, por lo que ruega á la Cámara que nombre inmediatamente la comisión que ha de dar dictamen. Así lo acuerda la Cámara por unanimidad.

Reconoce que ha sido un golpe terrible para el ejército italiano la derrota de Adua.

Se suspende en seguida la sesión para que pueda presentarse el gabinete ante el Senado.

Esta presentación se hace sin incidentes de nota.

Al reanudarse la sesión en la Cámara de los Diputados, el presidente da lectura á la lista de los diputados que forman la comisión encargada de examinar la demanda de créditos extraordinarios.

Lo de Cuba

Noticias del 18 Refuerzos

El ministro de la Guerra sigue preparando la organización de los nuevos refuerzos que han de enviarse al ejército de Cuba.

Además de los cuerpos de ejército de la Península, contribuirán proporcionalmente á la expedición los cuerpos regionales de las Baleares y Canarias.

Se espera que el Consejo de ministros aprobará las disposiciones del ministro de la Guerra acerca de esos refuerzos, que probablemente ascenderán á 30.000 hombres.

Para la organización de las sucesivas expediciones á Cuba, ha dispuesto el ministro que se observen los turnos creados por sorteo el año pasado para los regimientos y batallones de cazadores.

Maceo y Máximo Gómez

Antonio Maceo continúa haciendo grandes esfuerzos para pasar á la provincia de Pinar del Rio.

Máximo Gómez sigue en la región de Matanzas, sin que haya logrado su propósito de pasar á Las Villas.

El general Pando, comandante del cuerpo de ejército del centro, certifica que los confines de la provincia de Santa Clara están por ahora bien guardados contra las incursiones de las fuerzas de Máximo Gómez.

Lo de Marianao

En el combate de El Caño, murió uno de los primeros el práctico que guiaba al batallón de San Quintín.

Entre los oficiales heridos, se citan los nombres de los tenientes Alonso y Guardiola.

Persecución de Antonio Maceo

El general en jefe ha dirigido de la Habana al Gobierno un cablegrama, dándole cuenta de varios encuentros y de la distribución de nuestras columnas.

Previendo el avance de Antonio Maceo hácia la región de Pinar del Rio, se han distribuido nuestras fuerzas desde Artemisa á Neptuno, sobre los confines con la provincia de la Habana.

El coronel Hernández al frente de una columna formada por el batallón de España y auxiliares, batió la partida del cacicilla Aguirre compuesta de unos 1.000 hombres en jurisdicción de Cárdenas, (provincia de Matanzas).

El enemigo dejó 7 muertos sobre el terreno y tuvo muchos heridos; ocupáronse las armas y vituallas.

El coronel tuvo otro encuentro que duró dos horas con el enemigo en Waterlío, causándole cuatro muertos y cogiéndole 18 caballos.

Se redobla la vigilancia en las costas para evitar los desembarcos que intenten los laborantes.

Se acumulan fuerzas en la línea transversal de Batabanó á la Habana.

Si el enemigo se internase en la provincia de Pinar del Rio, cubrirían la línea estratégica de Mariel á Artemisa.

Devastaciones

Cada día recibense nuevas noticias de incendios realizados por los insurrectos. Ultimamente han destruido el importante ingenio «Laberinto».

Sorprendieron los insurrectos á 14 trabajadores que cortaban caña de azúcar en el ingenio de «Mantua» y mataron á cinco de ellos.

La marcha de la insurrección

Es objeto de muchos comentarios en la Habana, el hecho de que los rebeldes pasen y repasen con tanta frecuencia la línea de Batabanó.

El general Weyler dice que el hecho no debe causar extrañeza y repite que nunca ha supuesto que dicha línea fuese infranqueable.

Se supone que Maceo ha penetrado ya en la provincia de Pinar del Rio.

En Oriente

Otra vez ha sido atacada la población de Sagua de Tánamo (provincia de Santiago de Cuba).

Los rebeldes eran en número de 6.000 hombres, mandados por José Maceo, Cartagena y otros cabecillas.

Iba con ellos el llamado gobierno de la república cubana.

Las fuerzas del batallón de Córdoba que dan guarnición á Sagua de Tánamo se defendieron bizarramente.

A lo mejor del combate, destacó la guarnición un grupo de 250 soldados, que hizo una salida victoriosa contra el enemigo, al que causó 22 muertos y 80 heridos.

Al emprender la retirada, el enemigo incendió algunas barriadas del poblado.

La cañonera «Baracoa» disparó contra los grupos de insurrectos que huían.

Cocina de La Lucha

Anuerzo

Espinacas á la mejicana

Picatostes de jamón

Sábalo á la holandesa

Pastel de liebre

Rosbif con patatas

Postres

Comida

Sopa de cebolla

Pichones á la navarra

Carpa en vino

Arroz á la catalana

Ternera á la provenzal

Taravéna

Postres

Pichones á la navarra

Abiertos por la espalda se aplanan suavemente para no quebrantar demasiado los huesos; después se les baña con manteca fresca, pimienta, cebolla picada muy me-

nudita y sal, procurando que los pichones tomen perfectamente este aderezo, polvoreanse y cubranse bien con pan rallado y con fuego lento pónganse á la parrilla hasta que se doren.

Aparte se habrá hecho una salsa con vinagre, pimienta, sal, chelotas picadas y manteca de vacas.

Se sirven con esta salsa.

Espinacas á la mejicana

—Cebolla, jugo espeso de tomate y ajos picados se frien añadiendo después las espinacas (que ya estarán picadas y cocidas convenientemente) cuerdas de patatas fritas y garbanzos igualmente fritos. Se riega todo con vinagre y se sazona con sal y algo de azúcar.

Al servirlo, se puede adornar la fuente con pan tostado.

NOTICIAS

Antes de anoche no pudimos dar cuenta detallada de la llegada de nuestros amigos los señores conde del Villar y Muro, por la hora en que solemos cerrar nuestras ediciones, y solo nos concretamos á dar cuenta pura y simplemente de la llegada.

Hoy debemos añadir algo mas y es, que á Barcelona y al Empalme fueron á recibirlos comisiones de La Bisbal, de Palamós, de Llagostera, de S. Feliu, de Lloret de Mar y de otros puntos; compuestas de vecinos de esas localidades que por su calidad son garantía de influencia legítima en el país.

Unidos á los señores que componían tan valioso acompañamiento, los que en esta ciudad tenían noticias de la llegada acompañaron á los viajeros á la fonda de Italianos, en donde sentaron á su mesa á muchos de los acompañantes reinando durante la cena la consiguiente expansión, sin que se echara mano de la populachería fanfarrona respecto al inmediato triunfo de sus candidaturas, ni se pronunciara la mas mínima frase que molestar pudiera al adversario ya que allí en donde está la fuerza y el prestigio no caben los desplantes ni los convencionalismos.

Ayer fueron en gran número las comisiones y amigos de los pueblos de ambos distritos que tuvieron la atención de visitar á los que casi podemos llamar diputados, estando los señores Conde del Villar y Muro altamente complacidos por la entusiasmada acogida que se les ha dispensado, así como por los sinceros y unánimes ofrecimientos que les han hecho y les hacen los que llevan de la industria, el comercio, la propiedad y el trabajo de los distritos la verdadera y genuina representación.

Muy en breve saldrán los recién llegados á visitar los principales pueblos de los distritos que aspiran representar, y en donde nos consta se les aguarda con verdadero interés.

También antes de ayer llegó nuestro querido amigo don Mariano Vilallonga, quien regresó á Figueras en el correo de la noche después de haber celebrado en Gerona varias conferencias muy importantes. El Sr. Vilallonga, cuya candidatura no tiene por ahora oposición en el distrito de Figueras, ha caído de pié como suele decirse, de manera, que sola ó combatida tiene también segura la victoria y lo mismo decimos de la de el conocido economista Sr. Rahola por el distrito de Vilademuls.

En la mañana del mismo día ó sea del martes, partió para Barcelona el Sr. Peña y Forgas llamado por urgente atención de su bufete, de cuyo punto regresará pasado mañana por la mañana. Nuestro amigo está también recibiendo excelentes muestras de simpatía de todas las poblaciones del distrito de la capital en donde no es dudoso el triunfo y á juzgar por lo que nos dicen del distrito de Puigcerdá, D. Fernando Puig está recibiendo en los pueblos que visita, valiosísimos ofrecimientos que le tienen asegurada la victoria.

De manera que ha comenzado el movimiento electoral en grande escala, porque los candidatos de oposición no cesan también de moverse y ello es bueno, porque el movimiento es la vida si el cansancio no aniquila las fuerzas y los desengaños no magullan el espíritu.

Habiéndose puesto en duda la paternidad del telegrama que publicamos acerca

de la carretera de Tossa á Blanes, creemos que el mejor mentir que puede darse á los que todo lo niegan y todo procuran tergiversarlo, es publicar la carta que nuestro amigo señor Muro Carratalá recibió el 12 del actual del director general de obras públicas, que dice así:

«El Director General de Obras públicas. —S. D. José Muro y Carratalá.— Mi querido amigo: tengo el gusto de participarle que el ministro acaba de dictar acuerdo en el expediente aprobando técnicamente el proyecto de la sección de carretera de Tossa á Blanes y escuso decirte, que siendo cosa de interés para tí, seguiré activando el asunto para poder anunciar la subasta en el plazo más breve que sea dable.—Tuyo siempre buen amigo—Ordoñez.»

El original de esta carta lo tenemos á disposición de quien quiera verlo y nada más.

—En la iglesia de las Siervas de San José, se celebrarán solemnes cultos con motivo de ser hoy la festividad de su Santo Patron. Consistirán estos en un solemne oficio á las 10 de la mañana, durante el cual dirigirá la divina palabra á los fieles el Rdo. D. Ramón Oliveras.

A las seis de la tarde se rezará la corona del Santo, cantándose siete padre nuestros, terminados los cuales ocupará la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. Don Anselmo Herraiz.

—Se ha dispuesto de Real orden, que el vapor correo que ha de salir mañana de Santander para la Habana, haga escala en Puerto Rico.

—Por el Inspector de la Compañía de cerillas don Damián Grauches, fueron aprehendidos ayer á los estanqueros de Gallinés don Miguel Brugnés y don Esteban Battle, los foros de contrabando, habiéndoseles instruido el oportuno expediente.

—En virtud de acuerdo, el ayuntamiento de esta ciudad ha ofrecido al gobierno de S. M., por conducto del señor gobernador civil, su decidido é incondicional apoyo á causa de no haber desaparecido la gravedad del conflicto provocado por las Cámaras de los Estados Unidos con motivo de la guerra de Cuba.

—El Ingeniero Jefe de la división de los ferro carriles del Este, ha pedido autorización para la corta de árboles existentes en la prolongación de la ronda de Fernando Puig.

—Se han presentado dos solicitudes aspirando á la plaza de Contador provincial.

—Con toda pompa y esplendor, se celebrará hoy en la Iglesia de San Félix la festividad del patriarca San José, cantándose á las 10 de la mañana un solemne oficio. A las seis de la tarde se rezará la Corona, se cantarán luego siete padre nuestros, terminados los cuales habrá sermón á cargo del ilustrado jesuita reverendo padre José M.ª Perera. Concluido el sermón se cantarán los gozos del Santo.

—Ha recibido en la Universidad literaria de Zaragoza el título de licenciado en la facultad de Derecho, nuestro paisano D. Ramón de Berenguer y de Llobet.

—En la fiesta votiva celebrada ayer en la iglesia de San Félix, el reverendo padre Maresma, de la Compañía de Jesús, pronunció un sermón notabilísimo.

—Se ha dispuesto que por los parques respectivos, se reconozca á la comandancia de la guardia civil de esta provincia oncesables y se proceda al cambio del que resulte inútil.

—Entre los 39 filibusteros deportados que ha traído á la Península con destino á Ceuta el vapor Montevideo procedentes de la Habana y llegado á Cádiz, figura Emilio Estela, natural de Bañolas, y Cándido Baselga de San Feliu de Guixols.

—Qué vergüenza! —Matilde Peñaflor, extinguirá en esta correccional la pena de 2 años, 4 meses y 1 día de prisión por el delito de hurto.

—Como de costumbre, celebróse en la tarde de ayer la acostumbrada procesión anual en honor á nuestro patrón San Narciso.

Cerraba la procesión la banda, música, y un piquete del batallón de Guipúzcoa. Las calles de nuestra ciudad vieronse con tal motivo muy concurridas.

—La benemérita ha detenido en Ri...
mors á Luis Farrés Gurri, de oficio pastor
y vecino del pueblo de Fortiá, autor de las
lesiones causadas á don Pedro Palahi.

—La obra estrenada el sábado en el tea-
tro Circo Barcelonés, titulada «Mundo que
muere y mundo que nace», no es, como
se creyó, la que con título parecido estre-
nó Vico en Eldorado el verano último. La
nueva obra es original, según dice un
colega de Barcelona, de la conocida agi-
tadora Teresa Claramunt, y según noti-
cias oficiales ha sido denunciada al Juz-
gado por el Gobernador civil.

Hé aquí por donde esa señora podría
contribuir muy fácilmente á poblar Fern-
nando Póo si fuéramos gobierno.

—La ha sido recojida una escopeta al
vecino de Santa Coloma de Farnés Pedro
Gané Picó, por usarla sin permiso.

—El gobernador civil de Zaragoza ha
autorizado al alcalde de Villafeliche para
que remita á don Pedro Pastells de Figue-
ras, dos cajas de pólvora.

—La prensa de los Estados Unidos pu-
blica datos desconsoladores de la gravísi-
ma crisis económica por qué atraviesa la
isla de Cuba.

Agricultores é industriales, sufren del es-
tado de cosas que paraliza naturalmente
el tráfico. La producción del azúcar, que
alcanzó un millón de toneladas en 1895 se
reducirá este año á la octava parte.

—La guardia civil ha detenido al joven
Esteban Ciurana Vila, en el término de
Vilovi, autor de varios hurtos.

—Según Noherlesoom, de los quince
cometas cuya periodicidad ha podido com-
probarse por una ó varias reparaciones
sucesivas, tres cuando menos serán visi-
bles durante el año actual. Estos son: el
cometa de Faye, el de Toppel y el de
Arrest.

El cometa de Brooks, cuya periodicidad
es probable, aunque no está perfectamen-
te comprobada, resultaría asimismo hácia
el verano.

—A las 9 de esta noche la Junta de la
florecente sociedad *Artística Gerundense*,
obsequiará á sus socios con un notable
concierto, en el que se ejecutará el si-
guiente programa:

1.º Overture «La meta del Peregrino»,
Suppé.—2.º Czardas, Aires Húngaros, Mi-

chielais.—3.º Minuetto para cuerda, Pe-
drell.—4.º Faust (Fantasia), Gounod.—
5.º Gavota, Gillet.—6.º Chansoneta, Men-
delsón.—7.º L'Arlesienne (Overture mi-
nuetto), Bizet y 8.º Dernieres Feuilles,
Marié.

—Se ha comunicado á los gobernado-
res militares de Barcelona, Tarragona,
Gerona y Lérida y al auditor de guerra, la
siguiente orden general de la plaza:

«El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra,
en telegrama de 12 del actual, se ha ser-
vido disponer lo siguiente:

1.º Los reclutas á que se refiere el ar-
tículo 22 de la Real orden circular de 26
de octubre último (D. O. núm. 240), ó sean
los exceptuados por las Comisiones pro-
vinciales y los que tengan algún recurso
de excepción que en virtud de dicho ar-
tículo quedan con licencia ilimitada, con-
tinuarán en dicha situación hasta la reso-
lución de los expedientes ó hasta el trans-
curso de un año.

2.º Los comprendidos en la Real orden
de 11 de febrero de 1889 (C. L. núm. 56),
quedarán con licencia ilimitada hasta que
sean llamados los exceptuados según la
regla 10 del art. 69 de la vigente ley de
reemplazos.

3.º Los comprendidos en los dos párra-
fos anteriores que estén incorporados á fi-
las, deberán regresar inmediatamente á sus
casas en la referida situación de licencia
ilimitada.

Lo que de orden de S. E. se publica en
la general de este día para conocimiento
de todos y debido cumplimiento.—El ge-
neral jefe de Estado Mayor, *Luis Castell-
vi*.

—Por fin, según un periódico local, se
decide á presentar su candidatura con ca-
rácter político por el distrito de Torroella
de Montgri, nuestro particular amigo el
general Salcedo. De veras lo sentimos.

—Han sido nombrados vocales de la
junta local de primera enseñanza de Olot
D. Salvador Dorca y Juncá, D. Pedro Llo-
sas y D. Tomás Puig y Corominola, de-
biendo cesar los que desempeñaban dicho
cargo en el anterior ejercicio.

Las ventajas que ofrece nadie puede poner
en duda
(Desconfiar de las imitaciones)

Ha recibido la muestra de *Emulsión Scott* prepara-
do que ya hace tiempo conozco y vengo usando en

mi práctica particular con éxito muy favorable, en
los casos de *escrofulismo* y en cualquiera de sus ma-
nifestaciones.

Con esta *Emulsión* se consigue administrar el a-
celite de hígado de bacalao sin repugnancia á los
enfermos á quienes está indicado su uso, ventaja
muy recomendable por cierto.

Dr. FÉLIX CARRASCO.

Quando una especialidad posee una gran
reputación, sucede que algunos vendedores
al por menor, poco escrupulosos, proponen
y hasta sustituyen, á lo que se les pide, una
imitación que les deja más benefi-
cio. Esto es lo que sucede con la *Crema
Simón* que es, á la vez que el *Cold-Cream*
más eficaz, el que sin embargo es más bara-
to. Por lo mismo las personas que tengan
empeño en poseer la verdadera *Crema
Simón*, habrán de comprobar la firma de
J. SIMON, París. L.—2-3

CASA EN VENTA

á voluntad de su dueño en la Rambla de la Liber-
tad, n.º 13. Informará D. Antonio Paseual Nin.

Los que padecen indisposiciones del es-
tómago, lo primero que usan es el *Bicar-
bonato de sosa*, y como es impuro, les pro-
duce con el tiempo irritaciones intestina-
les y úlceras que son incurables, y esto se
evita tomando el del farmacéutico *Torres
Muñoz* de Madrid, San Marcos 11, que es
químicamente puro y se vende en cajitas
de 2 y 4 reales una en todas las farmacias
bien surtidas. Exigid la firma del autor
en el cierre de la caja. 00

Marruecos

Telegrafian de Tánger, que en la mez-
quita se ha dado lectura á una carta del
Sultán en que anuncia su entrada en la
ciudad de Marrakeix ó Marruecos.

Notifica el emperador que por el cami-
no ha impuesto su autoridad á las kábilas
revoltosas y ha castigado duramente á los
rebeldes, reduciendo á prisión á cuatro-
cientos de ellos.

Abd-el-Aziz se demuestra contento del
buen éxito de la expedición.

Según noticias, ha sido realmente tan
bueno, que la tribu ó kabila de los Rajam-
na ha quedado poco menos que extingui-
da. Los imperiales se llevaron todo lo que
tenia algún precio y mataron á todos los
que se les pusieron por delante.

Para las señoras

La que desee tener una capita elegante
que sirva de abrigo de entretiempo, pue-

de hacerlo de pañete gris plata, muy frun-
cido.

En cada uno de los canalones que forma
su cuello, debe llevar como adorno unos
listoncitos, de centímetro y medio de an-
cho, de cinta de lana blanca, el cuello es
extremadamente alto, recordando la he-
chura de Médicis, completando el tocado
una capotita de paja color de plata, con
adornos de terciopelo negro y violetas de
Parma.

LO QUE MÁS ES DE TEMER

Soneto

No temo los peligros del mar fiero,
ni de un scita la odiosa servidumbre,
pues alivia los hierros la costumbre,
y al remo grave puede hacer ligero.

Ni oponer este pecho por terrero
de flechas á la inmensa muchedumbre;
ni envuelta en humo la dudosa lumbre,
ver y esperar el plomo venidero.

Mal que tiene la muerte por extremo,
no le debe temer un desdichado;
mas antes escogerle por partido.

La sombra solo del olvido temo,
porque es como no ser un olvidado,
y no hay mal que se iguale al no haber sido.

Luperco Leonardo de Argensola.

Distracciones

En el patibulo.

El verdugo:

—Voy á debutar con Vd., amiguito; es la
primera vez que ejerzo mi oficio.

El reo:

—¡Tambien es casualidad! A mi es la pri-
mera vez que me ahorcan.

CHARADA

Primera en catalán, significa
Una cosa que á la zorra dignifica;
Y en los tres segunda se han hundido
Muchas riquezas que en el mundo han sido.
Pelo.

La solución en el número próximo

Solución á la charada anterior
CARRETERA.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

✕ San José esposo de Nuestra Señora

SANTOS DE MAÑANA

Santos Niceto y Vulfranco, obispos.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de San Lucas

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

Cada dia siento mas mis padecimientos; soñaba todavia
durante los dos primeros años que he pasado aquí. Mi tris-
teza prestaba una melancólica poesia á las cabezas vulgares
que me rodean: los libros que hablan de amor abrasaban
mis manos; pensamientos de rebelión, de ilusiones; de inde-
pendencia, hacian hervir mi sangre, y lágrimas de pesar y
de cólera surcaban de cuando en cuando mis mejillas. Aho-
ra ha cesado toda vibración; todo eco de lo pasado ha enmu-
decido; todo perfume de juventud se ha evaporado; no lúcho
ya contra el fastidio: me abandono sin resistencia á una es-
pecie de estupor.

¿Y para qué luchar? ¿no tiene el conde de su parte toda
la fuerza, todos los derechos? Durante algun tiempo he es-
perado vagamente que se cansaria de esta existencia solita-
ria. No; jamás ha parecido tan feliz. Hace labrar sus tierras,
se ocupa activamente de los intereses del departamento; en
fin, parece que cada dia encuentra un nuevo placer en
abrumarme bajo el peso de su implacable clemencia. En
nuestras continuas entrevistas, nunca sale de sus labios
una palabra de represión, pero tampoco me dirige una sola
vez la palabra, ni fija sus ojos en los míos, sin que su ento-
nación ó su mirada diga claramente: «No olvideis que sois
una esposa culpable...» ¿Por qué no me hizo morir el dia
que supo mi falta?

Julio de 184...

«Todavía él... todavía ella... Ayer, estaba casi resignada
casi tranquila, y me habia dormido apaciblemente. Esta no-
che no me he acostado: el viento de la mañana pasa por mi
frente sin refrescarla; las paredes de esta habitación me
abruma, la soledad me mata.

Nuestro palacio está situado, como sabes, á muy pocas
leguas de Mont-de-Marsan.

á la condesa de Nerandal en la mujer de facciones lívidas y
contraídas, que arrastraba con dificultad en un espeso lodó
sus piés, calzados con zapato de raso blanco. ¡Cuántas his-
torias de amor, comenzadas en un baile con la sonrisa en
los labios, á propósito de una flor perfumada, concluyen
así!

Eran las siete y media de la mañana. En aquella hora,
en el mes de marzo, no se ven por las calles de Paris mas
que vendedores de leche y de hortalizas. Leonia llegó hasta
su palacio sin ser observada. Al entrar en su habitación en-
contró á su doncella; aquella jóven no pudo contener un
grito de sorpresa al ver á su ama: la era muy adicta; des-
nudo con prontitud á Leonia, la metió en la cama, y se
apresuró á ocultar sus vestidos llenos de lodo; la condesa la
dejó hacer sin oponer resistencia.

Ya habia caído en este estado de completa atonía, que su-
cede á los desastres irremediables. Tal vez iba á dormirse,
cuando su marido entró en la alcoba.

El conde de Nerandal era un hombre sin principios, indi-
ferente al bien y al mal, pero lleno de respeto á las conven-
ciones sociales. Aborrecia el ruido y el escándalo, y temia
sobre todo el ridiculo. Aquel modo de ver la vida hubiera
bastado para hacerle retroceder ante la publicidad de una
separación judicial: además; la perspectiva de una vejez,
condenada al aislamiento y el abandono, asustaba su egoís-
mo. Ya hacia largo tiempo que no amaba á su mujer, lo que
le permitió examinar con frialdad la situación, y trazarse
un plan de conducta conforme á sus verdaderos intereses.
Para salvar su dignidad, resolvió encubrir sus cálculos ba-
jó las apariencias de una generosidad magnánima, aunque
tuviese la intención decidida de no perdonar jamás.

—Señora, dijo á Leonia, mi felicidad ha desaparecido, pe-
ro vuestra reputación quedará ilesa. Me habeis hecho impo-

Sección comercial

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

Pastillas Nielk

Eficaces contra las Anginas, Crup, Ronquera, Inflamación de la garganta y fetidez del aliento

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca, calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad, exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la Sociedad Farmacéutica Española, E. Forniguera y C.ª

ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece á los débiles.

Aquellos que padecen de debilidad general ó otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.



PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de Ayer's Sarsaparilla figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Solución de bifosfato de cal medicinal

DEL INSTITUTO RELIGIOSO DE LOS

HERMANOS MARISTAS

24 AÑOS DE ÉXITO CONTRA

Escrófulas, Debilidad general, Reblandecimiento y carie de los huesos, Bronquitis crónica, Catarros inveterados, Sísis tuberculosa en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.

Para niños débiles y personas de compleción delicada es uno de los más seguros remedios. Resulta pronto apetito y fuerzas. PRECIO: Un litro, 5 pesetas; 1/2 litro, 3 ptas. y 1/3 litro, 2 ptas. De venta en las farmacias de D. E. V. y de D. José M.ª Pérez.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Préservativa

La única que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento.

Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, contado, Fin mes, Próximo. Includes entries for Interior, Exterior, Amortizable, and various bonds.

Table with columns: OBLIGACIONES, contado. Includes entries for Alman a 5 por 100, F. C. Francia 6 por 100, etc.

Table with columns: ORO, Centenes Alfonso, Id. Isabel, Onzas, De 4 \$, De 2 \$, Pequeño.

Table with columns: CUPONES - 1.º Abril 1896, Cuba, Exterior, Interior y amortizable.

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal.

NODRIZAS.

Se necesitan diariamente nodrizas que deseen criar en casa de los señores, siempre que reúnan buenas condiciones y se presenten con documentos expedidos por el curapárroco y alcalde del pueblo de su residencia, garantizando su buena conducta, y a más la fe de bautismo del recién nacido.

Antes de la salida del pueblo debe darse aviso, escribiendo al Sr. Director de

LA PROTECTORA INFANTIL, CALLE DE SANTA ANA, 37, PRINCIPAL, Barcelona.

RIQUEZA OCULTA

Todo el mundo debe registrar su casa en busca de objetos antiguos, tapices, sedas, fierros, armas, marfiles, muebles, alhajas, de oro y plata, cuadros antiguos y toda clase de objetos antiguos, llevados Riera del Pino 7, Barcelona, tienda de antigüedades, que se los pagará á buenos precios.

PAPEL Lo hay para vender en esta Imprenta.

INTERESANTE

Empleados de ferrocarriles. — Ingenieros. — Fondas. — Misiones religiosas. — Ciclistas. — Obras de beneficencia. — Militares en campaña y mineros.

La mejor novedad del siglo

F. BENDIR. — Pres. Craces, núm. 4 duplicado — TIENDA Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 centimos. — Caldos instantáneos en tubitos, 25 centimos. — Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas. — Para cinco personas, 40 céntimos. — ChORIZOS de guisantes para 10 personas, 1,40 ptas. — Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo. — Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid. NOTA. — De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100. — Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15. — Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuer docon el comprador, descuento y condiciones. P. E.

198 —
ible la residencia en París; dentro de dos meses nos retiraremos á nuestras tierras; hasta esa época, exijo que no altereis en nada vuestras costumbres; nadie debe sospechar nuestros extravíos ni vuestra desesperación.
Leonia no contestó, y el conde, un poco embarazado, no tardó en dejarla sola.
Por la noche, el señor de Nerandal envió a preguntar á su esposa á qué hora quería salir: Leonia le contestó que tenía fiebre. El ayuda de Cámara del conde se presentó algunos minutos después en la habitación de la condesa, y le entregó una carta que no contenía mas que estas palabras: «Dentro de una hora, estaré á vuestro lado; estad pronta.» Leonia se levantó, se vistió, y se dejó conducir al salón. El matrimonio de Alberto era la novedad del día: tuvo que sufrir la curiosidad indiscreta, las pérfidas chanzas de los indiferentes y los consueos mas pérfidos; todavía de sus amigas íntimas.
«Una linda mujer, abandonada por su amante, es una presa con la que se encarnizan con igual deleite las hipócritas, las virtuosas por necesidad y el amor propio ofendido. El suplicio se renovó todas las noches, para Leonia, por lo que suspiraba por el día de su marcha como el día de su libertad.
En fin, una mañana, dos semanas después del matrimonio de Alberto, el conde y la condesa de Nerandal dejaron á París. Desde ese día, Leonia murió para el mundo; durante diez y seis años, Clara Servin, única persona con quien había conservado relaciones, no recibió de ella mas que algunas cartas; hé aqui los fragmentos:

199 —
Abril... 184...
«Hace siete años era hermosa, era inteligente, poseía el amor de un hombre engrandecido por el corazón y por el talento; le amaba... era libre... he usado de mi libertad para hollar con mis plantas mi corazón y mi altivez, para tender mis manos á las cadenas mas envilecedoras y mas pesadas, porque habia visto brillar sobre ellas pedrería y un blason. Después de desear la servidumbre, no he sabido practicar la virtud del esclavo, la fidelidad, he engañado á mi dueño. Sufro justamente; he sido muy culpable; ¿pero la responsabilidad de mi falta debe recaer sobre mí? En la época de mi matrimonio, si todas las gentes que llenaban los salones cuya opinión es nuestra ley, hubieran podido saber que yo rechazaba á Luis Monthal por casarme con el conde de Nerandal, muchas veces se hubieran levantado para aprobar mi conducta, ni una sola para zaherirme.»
184...
«Acabo de pasar en mi cuarto todo un frío día de octubre: ya no es el estío, tampoco es el invierno; el fuego se apaga en la chimenea, y una menuda lluvia me impide abrir los balcones. Mis ojos se extravían en un paisaje mezquino y monótono. Ni un sér viviente se ve por los campos, ni un pájaro por el aire, ni se oye un ruido, ni un grito. Pnes bien: esta naturaleza, triste, opaca, desolada, muda, lo es mucho menos que mi vida.
¡Plegue á Dios que jamás sepa cuán largas y pesadas se hacen las horas cuando no hay cariño ardiente en el corazón, ni distracciones, ni recuerdos consoladores, ni esperanzas!...